
 

 

 

 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 

COMPTE RENDU 
4 mai 2024 –  Salle La Missisquoise, Eastman 

 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET CONSTATATION DU QUORUM 

Les membres administrateurs présents sont : 

Hélène Thibault, présidente, Claude Drouin, Louis Lespérance, 

Brigitte Baron, Jean-Yves Collette, Robert Leblanc, Céline Chicoine, 

Myriam Beauchemin, Sylvie Hamel, Julie Poulin. 

 

La 50ème assemblée est ouverte à 9h12 et la présidente Hélène Thibault 

confirme qu’il y a un quorum. 

 

La rencontre est en présentiel seulement et est supportée par une 

présentation PowerPoint qui sera déposée sur le site Web de l’APLS. 

 

La présidente Hélène Thibault précise que la réunion de la FondationlacS 

suivra cette assemblée puis, Madame Lisette Maillé, mairesse de la ville 

d’Austin sera présente à la toute fin pour une période de question. 

  

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

La dispense de lecture et adoption de l’ordre du jour sont adoptés à 

l’unanimité. 

 

3. PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DU 6 

MAI 2023 

La dispense de lecture du procès-verbal de l’AGA du 6 mai 2023 et le 

procès-verbal sont adoptés à l’unanimité. 

 

4. RAPPORT DE LA PRÉSIDENTE    Hélène Thibault 

Hélène Thibault présente les administrateurs, rappelle la mission de l’APLS 

et montre la carte du territoire. Elle décrit le fil des événements, fait le 

résumé des grands dossiers de l’année dont le moratoire puis le nouveau 

règlement adopté par la municipalité en début de 2024. Hélène Thibault 



 

 

souligne les défis qui se présentent à l’APLS dont le recrutement pour le 

renouvellement de l’équipe du CA. 

 

5. RAPPORTS DES COMITÉS ET DOSSIERS EN COURS 

5.1. Secrétariat                 Julie Poulin 

La secrétaire fait le bilan du travail de François Dorval, le secrétaire 

par intérim sortant et accepte l’intérim suite à la démission de 

Martin Guèvremont dont le mandat se terminait en mars 2025. 

 

5.2. Vie communautaire        Céline Chicoine 

Céline Chicoine fait le compte rendu des évènements de 2023 avec 

la participation d’Alain Desgreniers et présente les activités à venir 

en 2024 en mettant l’accent sur les activités spéciales pour fêter le 

50ème anniversaire de l’APLS.  

 

5.3. Communication             Brigitte Baron 

Brigitte Baron fait le bilan de son travail tout au long de l’année en 

matière de communications.  

  

5.4. Environnement         Robert Leblanc et Jean-Pierre Banos 

Robert Leblanc explique les actions entreprises au cours de l’année 

pour protéger l’environnement. Jean-Pierre Banos commente le 

rapport sur la santé du Lac, lequel rapport se retrouve sur le site de 

l’APLS. 

 

5.5. Embarcations et technologie de l’information      Claude Drouin 

Claude Drouin expose l’importance de garder le contrôle des 

embarcations et décrit les actions entrepris en 2023 ainsi que les 

projets pour 2024. 

 

Il explique son rôle face aux technologies de l’information ainsi que 

ce qui a été fait pour se conformer à la Loi 25 (Loi sur la gestion et 

collecte des informations personnelles par les entreprises du 

Québec incluant les OBNL).  

 



 

 

Claude relate les outils utilisés pour les communications, gestion de 

la comptabilité et site internet et mentionne ce qui a été fait pour 

réduire les coûts d’utilisation de ces logiciels. 

 

5.6. Chemins et sentiers    Louis Lespérance 

Louis Lespérance fait le tour des activités entreprises pour améliorer 

les sentiers et il décrit la tâche à accomplir pour la réhabilitation des 

chemins par la municipalité.   

 

5.7. Propriétés et gros travaux   Jean-Yves Collette 

Jean-Yves Collette résume les activités de 2023, présente la 

nouvelle surveillante des plages Micheline Deshais, confirme le 

renouvellement des contrats, ce qui doit être fait en 2024. 

 

6. RAPPORTS DES CLUB 

6.1. Club de pêche     Pierre Bissonnette 

Pierre Bissonnette n’étant pas présent, Robert Leblanc prend la 

relève pour présenter le bilan de 2023 et le projet de dénombrement 

des poissons pêchés dans le lac. 

6.2. Club de tennis      Annie Morin 

Annie Morin présente le budget du club de tennis et informe les 

membres sur les faits saillants des activités du club.  

 

7. RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE             Sylvie Hamel 

7.1. Rapport financier 2023 

Sylvie Hamel, trésorière, décrit l’état des résultats financiers pour 

l’année 2023. 

Emilio Tanguay propose l’adoption du rapport, appuyé par Michelle 

Savard. 

 

7.2. Désignation d’une personne pour examiner le bilan et les états 

financiers 2024 



 

 

Paul-Émile Guilbault appuie la proposition de nommer Richard 

Lafortune pour l'examen du bilan et les états financiers 2024 

secondé par Jacques Leroux. 

 

8. RAPPORT DU COMITÉ DE VIGILANCE   Julie Poulin 

Julie Poulin informe les membres que le Comité de Vigilance confirme que 

le CA de l’APLS “ a respecté tous les règlements de l’Association et toutes 

les règles de gouvernance attendues d’un organisme sans but lucratif, tant 

sur le plan éthique que procédural.” 

9. ÉLECTION AUX POSTES D'ADMINISTRATEURS  Julie Poulin 

La secrétaire invite les membres de l’assemblée à se porter volontaire car 

plusieurs postes sont à combler.  Myriam Beauchemin ayant proposé sa 

candidature est élue par acclamation.   

 

10. PÉRIODE DE QUESTIONS 

Plusieurs questions sont posées: 

 

Question:  Jacques Leroux se demande si tous les 627 membres sont en 

règle? 

Réponse par Sylvie Hamel:  non tous les membres n’ont pas payé, 125 

année après année ne paient pas. 

 

Question:  Michelle Savard:  Est-ce la responsabilité de la ville de nettoyer 

les fossés? 

Réponse Louis Lespérance:  svp envoyer des photos, c’est la responsabilité 

de la ville. 

 

Question:  John Lavigueur recommande de remettre des cartons aux 

membres présents à l’assemblée afin de pouvoir voter à main levée et éviter 

de devoir demander si quelqu’un propose et appuis la proposition.  

Réponse par Hélène Thibault:  D’autres options s’offrent à nous soit de 

simplement demander si un membre s’oppose à la proposition. 

 



 

 

Question:  Pierre Mailloux demande à quoi bon le dénombrement de la 

truite, il doute de la participation de tous les pêcheurs.  Il se désole de 

l’interdiction du camping, de la chasse et maintenant de la pêche blanche. 

Réponse par Hélène Thibault : pour l’interdiction de faire du camping, il 

s’agit d’un  règlement municipal qui s’applique .  La chasse est dangereuse 

étant donné la densification du territoire. 

 

Question:  Alain Phaneuf se demande, étant donné le nombre élevé de 

puits artésiens au mètre carré, quels sont les avantages ou inconvénients 

d’un puits de surface? 

Réponse par  Robert Leblanc: Il y a de moins en moins de puits de surface 

sur le territoire du domaine.  L’étude sur l’état de la nappe phréatique vise 

à nous informer afin de prévenir un éventuel manque d’eau d’ici quelques 

années. 

 

Question:  Alain Phaneuf veut apporter une suggestion afin d’augmenter 

notre poids de l’APLS auprès de la municipalité.  Il donne l’exemple des 

arénas dans beaucoup de municipalités qui obtiennent leur budget 

directement des municipalités. Il suggère qu’un conseiller municipal siège 

à l’APLS car, dit-il, on est une municipalité dans la municipalité.   

Une discussion s'ensuit et Paul-Émile Guilbaut recommande que Monsieur 

Phaneuf produise sa proposition par écrit. 

L’assemblée recommande que monsieur Phaneuf produise un document 

écrit afin de clarifier sa recommandation et de la soumettre au CA de 

l’APLS. L’assemblée vote. La majorité est en faveur qu’on étudie la 

proposition lorsque reçue par écrit, 2 s’y opposent et 21 s’abstiennent. 

 

À ce jour, aucune proposition n’a été reçue (22 juin 2024)  

 

11. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Les points figurant à l’ordre du jour étant épuisés, l’assemblée est levée à 

11h30. 


